
～新田サドベリースクールで学んだ事～ 

新田サドベリースクールの事はインターネットでたまたま知りました。気になった
のでホームページを見ましたが、子ども達が普段どのようにスクールで過ごしてい
るのかがいまいちイメージ出来ず実際に行って見てみたいと思い、インターンシッ
プで約3週間お世話になりました。正直、初日はほとんどの子ども達がゲームや携
帯の動画を見て過ごしている様子を見て、大丈夫なのかな？と思いました。 
しかし、子ども達とスクールで一緒に過ごしていく中でサドベリーの子ども達は授
業で学ぶことよりも、もっと生きていく上で大切な事を学んでいるんだと感じまし
た。特に"人との関わり方"と"自分と向き合うこと"にすごく優れていると思いまし
た。 
人との関わりでは、子ども達自身で決めたルールの中にある"人の嫌がる事をしな
い、言わない"が自然に身についていると感じました。これは当たり前の事であ
り、学校でも言われている事ですが、現社会の中ではこの事が当たり前に出来てい
ない様に思いました。サドベリーでは年齢に関係なく関わり合い、お互いの個性や
世界観を尊重し合っていて、それを自然にできている事がすごいと思います。例え
ばゲームを一緒にしてる時などに自分の意見を押し付けるのではなく、"私だった
らこうする。""私はこう思う。"という言い回しが多かったのが印象的でした。 
また、困った事や問題があった時には皆んなで解決し、一人一人がきちんと考えて
自分の意見を述べるので問題解決能力が高いと思いました。 
サドベリースクールでは、一方的に誰かに指示されたり、促されたり、逆に禁止さ
れたりといったことがないので、子ども達自身が毎日どのように過ごすのか、何を
したいのかを考えているので、常に自分と向き合い正直でいると思いました。 
このような環境だからこそ、長谷さんが言っていた"自由の相互承認"、自分の自由
も相手の自由も認めることができるのかなと感じました。 

一人一人の性格や個性、発達段階、得意不得意が異なるのは当たり前の事なので、
サドベリースクールに限らず、公立の学校も含め、子ども達一人一人が自分らしく
いれる教育環境の下で過ごす事の出来る体制ができたらすごくいいなと思いまし
た。 

最後に私にとって、サドベリーで過ごした時間はとても勉強になり、成長できたと
感じています。1番に"自分らしくいていいんだ"と思う事ができました。今まで無
意識に周囲の目線や評価を気にしていたんだと気付き、評価されない事の心地良さ
を感じる事ができました。今後の人生でもサドベリーで学んだ事を活かして様々な
人と関わっていきたいと思います。 



長くなりましたが、サドベリーをもっとたくさんの人に知ってもらい、教育や生き
方などについて考えるきっかけとなったらいいと思います。私からもたくさんの人
に伝えていきたいと思います。何かお手伝いできる事があれば言ってください！ 

またインターンシップを利用して、サドベリースクールに行きたいです！遊びに行
く感じで行っていいのか分かりませんが… 

サドベリーでの時間はとても得る事が多く、充実した日々でした。本当にありがと
うございました！ 
皆さんこれからも体調に気をつけて元気に過ごしてください！ 


